
L’édito du nouveau Président 
"Cette année 2011 aura, une fois encore, été riche en évènements. 
 
Dès janvier la distinction d'Anne au rang de "Sébastienne" met en avant la nouvelle 
génération et nous montre, que même les plus jeunes, sont capables de rivaliser avec les 
archers les plus aguerris. Par la suite, Gaël et Maxime gagneront leur place de champions 
départementaux et il faudra toute la sagesse de Robert, un de nos super vétérans, sacré 
champion départemental une semaine plus tard pour tenir tête à cette vague de jeunes archers 
ambitieux. 
   
Heureusement, dès septembre, les nouvelles inscriptions permettent de gonfler les rangs des 
jeunes adultes qui en cette fin d'année volent de flèche en flèche et promettent un combat 
acharné lors des futurs tirs traditionnels et des diverses compétitions à venir. 
  
Outre la compétition, le tir à l'arc est aussi un sport de tradition et nous avons pu assister à la 
nomination au titre d’Archer de la Famille de Yvelines, Muriel et moi-même. Dominique a, 
quant à lui, été élevé au rang d'Archer Gardien des reliques de notre Saint Patron, Saint 
Sébastien, lors d'une cérémonie des plus impressionnante, donnée par l’évêque de Soissons. 
 
En juin, la compagnie a vu l'avènement d'un nouveau Roy en la personne de Jean-Baptiste 
après une très belle journée au jardin d'arc et qui sait ce qu'il va encore lui arriver cette année. 
  
Enfin, grâce à vous tous et à votre implication, notre concours a une fois de plus été une 
réussite. Nous avons accueilli plus de 300 archers de toute l'Ile de France et leur avons 
apporté l'environnement indispensable à la réalisation de belles performances. Ils nous l'ont 
bien rendu avec une fois de plus des duels de toute beauté. 
 
Aujourd'hui, le concours est terminé, le Père Noël est passé, les bonnes 
résolutions sont prises et une nouvelle année commence. 
 
Qu’elle vous apporte joie, bonheur et réussite que ce soit dans votre 
vie personnelle ou professionnelle. 
 
Que vos flèches atteignent leur but et que la convivialité et la bonne 
humeur règnent sur les pas de tir. 
 
Sébastien 
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Numéro  018 

 Décembre 2011/janvier 2012 

Le Père Noël et la dernière assemblée générale nous ont amené un 

nouveau Président en la personne de Sébastien GOUIT.  

Le Tranche Fil se
 joint à lui pour vous souhaiter des scores à la 

hauteur de vos ambitions, m
ais su

rtout avec une santé de fer et du 

bonheur, p
our vous et les vôtres, to

ut au long de cette année 2012. 
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Aventure des amazones en 
Guyane. 

 

Elles se seront battues jusqu'au bout... Arrivées en pleine 
forme, elles ont performé sur les premières épreuves avant 

d'être confrontées à un sérieux 
problème médical réduisant 
leur équipe à deux. 
 
Ignorant cet aléa physique, 
Valérie et Émilie, nos archères 
du mardi, ont continué le raid. 
Malgré le handicap dû à la perte 
d'un membre de l'équipe... Elles 

ont fait preuve d'abnégation, de courage et de détermination, 
pour pousser, par exemple un canoë à sec sur quelques 
kilomètres... 
 

Même si les résultats finaux sont moindres qu'espérés, nous 
ne pouvons qu'admirer le courage et l'honneur dont elles ont 
fait preuve. Car c'est avec dignité qu'elles ont poursuivi 
l'aventure, sans espoir de résultat mais honorant ainsi Cathy, 
l'Amazone forcée au repos. 
 

Pour ce qui est du tir à l'arc sur cible, c'est Cathy qui s'en est 
occupé, avant de tirer sa révérence... Et elle a fait honneur 
aux archers de Guyancourt... En bénéficiant des conseils 
prodigués à Valérie et Émilie. 
 

Souhaitons leur, bonne chance, pour le prochain raid ! 
 

NUMÉRO  018 

Le challenge de Willy 

Un pas de tir en vert, 
 

Sur plusieurs concours salle que j’ai pu observer, certaines Compagnies d’arc pouvaient emmener entre quinze et vingt archers. 
A Guyancourt à part une dizaine de compétiteurs qui tirent assez régulièrement, on n’en voit pas beaucoup sur le pas de tir, et 
surtout en même temps.  
 

C’est en partant de ce constat (c’était au mois de Juillet) que l’idée m’est venue :  
 

"Pourquoi ne pas en faire autant avec les archers de Guyancourt ". 
 

J’ai commencé par faire un tri entre les réguliers, les potentiels et les loisirs. Ce n’était pas facile. 
Deuxième souci à régler : Sur quel concours et sur quel départ ? 
Le samedi 10 décembre, nous étions 25 archers à avoir répondu « présent » pour le concours de Magny les Hameaux. 
 

Certains ont pu réaliser de bons scores, d’autres de moins bons. Mais ce qui comptait avant tout, c’était d’être tous ensemble, 
réunis sur le même pas de tir, pour concourir en même temps. 
La photo de famille fut réalisée en fin de concours, et le traditionnelle « chili con carne » de Magny fut dégusté 
avec plaisir par quelques uns restés sur place, dont j’étais. 
 

Je remercie tout ceux qui ont répondu à mon appel, et même ceux qui n’ont pu venir. Je remercie également ceux 
qui sont venus nous encourager (clin d’œil aux Chikungouniettes). 
 

Si ça vous a plu, je mets au défi quelqu’un d’autre pour battre le record (25 Archers). 
A très bientôt.          Willy  

Vous pouvez avoir de plus amples détails à l’adresse ci-
contre: 
 

http://www.raidamazones.com/raid2011/images.php?
equipe=24 
 

Jean-Baptiste. 
 

A noter 
 

Tir de la Saint Sébastien 
 

Cet évènement incontournable de la vie traditionnelle dans 
notre compagnie, se déroulera le 21 janvier 2012, vous 
trouverez l’invitation jointe à ce numéro 18 du Tranche Fil. 
 

Notre site Internet 
 

Comme vous le savez notre nouveau site est  opérationnel 
depuis novembre 2011. A ce jour, nous avons déjà eu près 
de 7000 visiteurs. 
Nul n’étant à l’abri d’erreurs, de fautes « d’ortografe » ou de 
lacune, personne parmi les responsables du site ne vous en 
voudra de  leur signaler. 
Nous lançons aussi un appel à toutes les bonnes volontés qui 
pourraient nous fournir des informations, des liens en 
rapport avec le tir à l’arc. 
Vous pouvez également, dès maintenant, créer un sujet sur 
le forum, déposer des annonces uniquement en rapport avec 
notre activité sportive et retrouver les précédents numéros du 
Tranche Fil dans l’onglet Infos pratiques/documents. 
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L’arc dans l’histoire de l’Humanité 
 
Grâce à l'arc, il a été possible aux premiers hommes de se 
nourrir avec plus de viande, plus de diversité dans le gibier 
et de façon plus régulière. Il a aussi transformé la vie 
sociale en permettant la formation de petits groupes 
familiaux, individualistes et autonomes. Il a changé le 
travail de la pierre: au lieu de passer des heures à faire une 
pointe de lance, on a utilisé de petits éclats vite taillés, vite 
montés sur les flèches et très efficaces.  
 

On croyait que l'arc était né quelque part sur le vieux 
continent il y a 15 à 20000 ans; or des chercheurs ont mis 
en évidence son utilisation il y a 64000 ans en Afrique du 
sud. 
 

L'invention de l'arc, premier ressort de l'humanité, est une 
preuve d'intelligence car pour le créer, il a fallu observer, 
imaginer, savoir travailler plusieurs matières différentes et 
les associer. La colle composite: une preuve 
supplémentaire intelligence: les résines seules sont trop 
collantes, sèchent très lentement et redeviennent collantes 
à l'humidité alors que le mélange résine + ocre est plus 
facile à appliquer, sèche plus vite et reste stable en milieu 
humide; en outre les outils sont plus efficaces en ajoutant 
de la  c i re  d 'abei l le  ou du sab le au  
mélange. Les recherches ont permis de se rendre compte 
que les fabricants variaient la proportion d'ocre selon les 
matières à coller et les pierres, ce qui implique une 
c o m p r é h e n s i o n  d e s  
matières et une maîtrise technique plus précoce qu'on ne 
l'imaginait. 
  

Afin d'être détenteurs d'une tradition qui 
prend ses racines à l'aube de l'humanité 
et fut essentielle à son existence, si ce 
n’est déjà fait, venez nous rejoindre aux 
Ar chers de Guyancourt ou sur notre 
site Internet: www.archers-guyancourt.fr 
 

Source les Archers du golfe et Alain 
Laporte 

En bref 

Le nouveau Comité Directeur 
 
Président : Sébastien GOUIT, Vice-président : Dominique 
BEAURIN , Secrétaire : Rodolphe RUESTY, secrétaire-
adjoint : Jean-Baptiste BOURGAIN, Trésorier : Alain 
MONTGERMONT , Trésorier-adjoint : Guillaume 
BLANCHETEAU 
Les différents responsables sont : 
Site : Jean-Baptiste BOURGAIN, matériel : Alain 
LAPORTE , initiation : Jean-Michel MATHIEU , festivités : 
Brigitte LAMBERT , tranche fil : Lionel THEILLAUMAS , 
tenue de club : Bernard CHARLES . 
et aussi : Raymond LEGRAND, Maurice LECUTIEZ, 
Philippe FRESSARD. 
 

Les 1200 flèches 
 
A l’issue de la 1ère étape, l’équipe de Guyancourt est en tête. 
La 2ème étape se déroulera le vendredi 13 janvier avec un tir en 
salle au gymnase Maurice BAQUET de Guyancourt  

Résultats 
 

Le tir à l'arc est un sport plaisir mais aussi un sport 
compétition pour un certain nombre d'entre nous. 
Parmi les disciplines officielles, outre le championnat 
individuel, il existe le tir en équipe où cette année, nous 
avons 2 équipes en arc classique. La première étape de la 
Division Départementale le week-end dernier consistait en 
un tir en salle à 18m pour lequel les hommes ont terminé 
8ème sur 16 et les femmes 2ème sur 8. 
Félicitations à eux pour leur performance et un grand 
bravo aux filles pour leur première participation. 
 

Le tir de la galette  
 

Pour des raisons de calendrier, le Tir de Noël disparait au 
profit du Tir de la Galette, qui se déroulera le 6 janvier 
2012 à Maurice Baquet. 

La division départementale 
 
Comme chaque année, les Archers de Guyancourt ont défendu 
leurs couleurs lors du championnat départemental par équipe. 
Pour rappel, c'est une compétition qui se déroule par équipe de 
3 ou 4 archers. Il y a 3 tirs dans l'année, 1 en salle à 18 m et 2 à 
l’extérieur à 50 m. À chaque fois la journée commence le 
matin par un tir qualificatif suivi l’après-midi par des duels. 
 
La première étape s'est déroulée le 4 décembre à Achères. 
L'équipe homme classique était composée de Willy, Gilles et 
moi-même Stéphane. Nous n'avons malheureusement pas 
réussi à réunir 4 archers pour ce premier concours en équipe. 
 
Nous avons terminé 5ème sur 16 lors du tir qualificatif malgré 
des débuts chaotiques, le tir matinal n'est pas évident ! L’après
-midi, place aux duels qui se déroulent sur trispot. La fatigue 
s'est faite rapidement sentir et les pailles ont été nombreuses. 
C'est là que l'on se rend compte de l'importance d'un 4ème 
archer remplaçant, qui peut à tout moment prendre la place 
d'un des tireurs pour qu'il puisse se reposer. 
 
Au final après cette longue journée de tir, nous terminons 
8ème sur 16, ce qui est un peu en dessous de nos espérances. Il 
ne reste plus qu'à se préparer pour les 2 prochains tirs prévus le 
28 ou 29 avril aux Mureaux et le 12 ou 13 mai à Poissy. 
 
J'en profite pour faire à appel à tous les archers "homme 
classique", car si vous vous sentez d'attaque pour défendre nos 
couleurs à 50 m, n'hésitez pas à m'en parler. 
  
Par ailleurs, Guyancourt était également 
représenté par une équipe "femme 
classique" composée de Virginie, Élodie, 
Annick et Véronique. Nous les félicitons 
car pour leur première, elles finissent 2ème 
sur 8. Bravo à elles ! 
 
Stéphane Delion 
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Ou en sont nos débutants 

Maquette et rédaction : 
Lionel Theillaumas 

Avec la participation de toutes les bonnes volontés 

Siège Social 
Hôtel de Ville 

14, rue Ambroise Croizat  

bul let in de l iaison des bul let in de l iaison des bul let in de l iaison des bul let in de l iaison des 
Archers de GuyancourtArchers de GuyancourtArchers de GuyancourtArchers de Guyancourt     

Téléphone : 06 17 91 41 81  
Mail : president.archers@free.fr 

vous pouvez 
retrouver les 

numéros précédents 
du Tranche Fil  sur 

notre site. 
http://archers.http://archers.http://archers.http://archers.----
guyancourt.guyancourt.guyancourt.guyancourt.    

free.frfree.frfree.frfree.fr    

Les passages de plumes et de flèches ont amené bien des satisfactions, tant aux 
archers concernés qu’à leurs entraîneurs. 

Après l’Estonie, l’Iran avec Arash Kamangir 
Tiregan ou Jashn-e Tiregan est un ancien festival Iraniende en faveur de la pluie. 
 

Cet événement est célébré en juillet ( Tir mois du Calendrier persan) et se rapporte à 
l'archange Tir (flèche) ou Tishtar (boulon de foudre) qui ont ensemble produit dans le 
ciel,  le tonnerre et  la foudre nécessaires pour avoir de la pluie. La légende indique 
qu'Arash-kamangir était un homme choisi pour régler un conflit de terre entre l’Iran et 
Turan (nom iranien de l’Asie centrale).  

Arash devait tirer sa flèche le 13ème jour de Tir, et là où la flèche se planterait, là se trouverait la frontière entre les 
deux royaumes. Il devait mettre dans ce tir toutes les forces de sa vie, à tel point qu'il mourut après avoir tiré sa 
flèche.  
Turan et l'Iran, qui avaient souffert de la sécheresse, se réjouirent du règlement pacifique de ce conflit de frontière, 
de la paix et de la pluie versée sur les deux pays.  
Aujourd'hui encore, quelques Iraniens célèbrent cette évènement en dansant, chantant, en récitant de la poésie et en 
servant du potage d'épinard et le Sholeh Zard (plat traditionnel iranien à base de riz, amandes 
safran, cannelle, eau de rose, sucre). 
Pendant cette célébration, les enfants s’amusent également en nageant et en s’éclaboussant d’eau. 
La coutume consiste aussi à attacher des bracelets arc-en-ciel sur leurs poignets,. Ils les portent 
pendant dix jours et puis les jettent dans l’eau. 
Les statues de bronze dont vous voyez les reproductions ont été détruites, car elles ont été 
considérées comme une insulte au régime de l’Ayatollah Khomeiny. 
 
NDLR : transcription libre de diverses sources Internet. 

 PLUMES BLANCHE NOIRE 

SIMERAY Tao 08/11/2011 29/11/2011 

DUPONT Alixan 08/11/2011 29/11/2011 

DUPONT Timeo 08/11/2011 29/11/2011 

GEST Nathan 08/11/2011 29/11/2011 

BOETE Allan 08/11/2011 29/11/2011 

SVEDBERG Océane 08/11/2011 29/11/2011 

JENSONNIE Félix 08/11/2011 06/12/2011 

GOULENOK Julien 08/11/2011 29/11/2011 

BOUCHAGOUR Sofian 08/11/2011   

MASVIGNER Julie 08/11/2011 29/11/2011 
ZERGUIT Myriam 08/11/2011 29/11/2011 

 FLECHES BLANCHE NOIRE BLEUE 
AUDENINO Alain 18-11-11  140    
AUSSIERE Amaury 11-10-11 162 18-11-11  141 13-12-11  141 

BORDES Frédérick 25-10-11  153    
COQUERY Juliette 11-10-11  146    

DUHAMEL Nicolas 11-10-11  140 18-11-11  142 13-12-11  153 
DUQUESNE Guillaume 25-10-11 150    

SIMON Alexandre 11-10-11  155 25-10-11  142 13-12-11  145 

VICO Claude 11-10-11  149 25-10-11  152 13-12-11  152 
XIE Louise 25-10-11  145    

KERDJAMIL Idriss 28-10-11  150 18-11-11  156 18-11-11  142 

BAZIN Maryline 28-10-11  141   
BAZIN Sarah 28-10-11  159 18-11-11  142  

KHAMCHANLA Chimmi 18-11-11  146   

DELLA VALLE Olivier 28-10-11  165   

UNAL Hasan 28-10-11  150   

MAYADE Emmanuelle 28-10-11  147   

DE LA BROISE Yolene 17-06-11  141   

Nos excuses à ceux qui auraient été oubliés dans ces listes. 


